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ALEJANDRO MARCOS
"AROMA A TORERÍA"

   La torera y taurina Fuente de San Esteban en Salamanca, nos ha 
regalado un torero con sello propio de calidad y pureza. Alojado 
en la rama más artista del toreo castellano ha conseguido, en una 
temporada, escalar varios peldaños a la vez. A los aficionados y 
profesionales no les ha sorprendido pues hablamos de un torero 
que, ya desde sus inicios, marcó esa línea a la hora de interpretar 
el toreo.

     La importancia de esta 
temporada, tras dos sin 
vestirse de luces por 
motivos de lesiones y la 
pandemia, ha sido 
tremenda. Desde su primera 
y triunfal tarde en Arévalo 
hasta su última en 
Salamanca. 
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     De manera espontánea, con 14 
años, se pone por primera vez 
delante de una becerra. Dos años 
después, en el año 2010, 
ingresaría para formar parte de 
la Escuela Taurina de 
Salamanca, comenzando aquí 
una época más que prometedora. 
Su primera oreja la cortaría en 
junio de 2012 en Sancti-Spíritus. 
Poco después, el 5 de agosto de 
ese mismo año, debuta vestido 
de luces en Entrerríos, municipio 
extremeño, con novillos de 
Arcadio Albarrán. 

   Poco a poco se iban consolidando todas aquellas ilusiones que se 
empezaban a despertar entre los aficionados y el maestro Juan 
José, como tantas otras veces, echó la pata adelante para apoderar 
al joven Alejandro, dejando de dirigir su adorada escuela. Llegaría 
la Feria de Salamanca del año 2013 en una tarde para enmarcar 
del joven diestro. Después de una tremenda paliza en el recibo 
capotero de rodillas, Alejandro comenzó a cuajar al novillo de 
Hermanos Mateo (extraordinaria novillada la lidiada por esta 
ganadería que esta temporada cumple su setenta aniversario). 
Vestido de rosa y plata brinda al maestro Juan José y no lo falló. 
Realizó una obra de enorme plasticidad y torería entre otros 
objetivos por los dos pitones. Un auténtico aviso de lo que podía 
darnos este torero.  
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     El 6 de abril de 2014, debuta con los del Castoreño en Ledesma, 
lidiando un encierro de Julio García y compartiendo cartel con 
Alberto Escudero. Dos orejas que serían las primeras hasta las 18 
que consiguiese en los doce paseíllos de su primer año con los 
montaos. 

   Se presenta en Madrid el 1 de mayo de 2015 con una novillada de 
González Sánchez Dalp. Repitió paseíllos las temporadas 2016 y 
2017, quedando un buen sabor de boca entre la afición madrileña 
que seguro tienen bien apuntados el nombre de Alejandro Marcos 
en sus libretas.
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   Con el toro Esaborío de Hermanos García Jiménez, un 25 de julio 
de 2017, se convirtió en matador de toros en Santander, de manos 
de José María Manzanares y de testigo Alejandro Talavante. Con 
un terno azul y oro paseó sus primeras dos orejas como matador 
de toros en un día tan emotivo para todos los toreros. Acabaría la 
temporada con tres paseíllos más, haciendo su presentación, 
como matador de toros, en La Glorieta ante sus paisanos. Ocho 
paseíllos más sumaría las temporadas 2018 y 2019 hasta que la 
pandemia freno la vida a todos. Ya, en esta temporada, ha sido la 
de consolidación de unas formas y fondos poco habituales que 
han permitido ver a un torero de muchos quilates. Siete corridas 
con 15 orejas, un rabo y un indulto son números que avalan y 
definen el año de este torero por si solos.
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     Alejandro, finalizada la tem-
porada, en los aficionados ha 
quedado más que una 
sensación de que has subido 
varios peldaños a la vez en 
muchos aspectos. Sí, es una 
realidad, he podido demostrar 
las cosas que andaba buscando, 
más solidez pero, es muy difícil 
que lleguen tan pronto. Poco a 
poco han ido saliendo y ojalá, 
este año, sea el inicio de esa 
proximidad a lo que busco con 
el toreo.  

     Después del parón de la pandemia y de dos lesiones 
importantes venía un poco todo a la contra. Imagino que fue 
fundamental el no perder la ilusión y la fe en uno mismo. Es 
verdad, en esto y en todas la profesiones, vienen momentos 
complicados. Las dos lesiones vinieron en muy poco tiempo y la 
verdad que las tomé por el lado positivo, dentro de lo que cabe. Me 
han ayudado a crecer, a hacerme más fuerte y creer en mí. Me 
hicieron tener una superación que a lo mejor antes me costaba 
tener y al final van llegando los resultados, gracias a Dios, pero, 
como dices, ha sido fundamental la ilusión y la fe en uno mismo.

   Conversamos con el torero sobre las sensaciones e importancia 
de su año. Desde nuestra revista queremos agradecerle su trato 
cercano y amable al atendernos. 
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   El primer día que pudo empezar 
a salir todo el esfuerzo de atrás, 
sin duda, fue en Arévalo. Fue un 
gran toque de atención el que 
diste. Sí, Arévalo fue la tarde que 
más satisfecho me he ido de 
haberme vaciado toreando. Sentí 
cosas muy bonitas. Dos años 
después y el estar a ese nivel que, 
es el que yo quería, me tenía muy 
presionado y fue una liberación. 
Un día que emocionalmente fue 
muy importante para mi. 

   Tu paso por Francia ha sido más 
que positivo, oreja en Orthez y 
oreja en Bayona, dos sitios 
relevantes para entrar en el país 
vecino la próxima temporada.   Sí, 

era el objetivo de estas dos corridas. Orthez, con un carácter un 
poco más torista, quería que la gente viera que soy capaz de 
muchas cosas que no sólo de intentar torear bien. Quiero ser un 
buen torero y me valió mucho interiormente ver que era capaz. Y 
Bayona, una plaza de primera, con toreros que estamos en la 
misma posición, fue importante poder destacar con un toro de 
Valdefresno que trasmitió mucho y me permitió que me vieran, en 
unas poquitas tandas. Sí noté que entré mucho en la afición de 
Bayona. Ojalá me sirva y pueda ir a muchos sitios más. 
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     Cantalejo fue una explosión, 
tarde redonda y bonita, además 
con el indulto. Muy importante, 
además se redondeó todo con 
mi primer indulto, como dices. 
Me emocionó mucho algo que 
no había vivido y que, al final, 
es el mayor triunfo que hay en 
la fiesta. El toro tuvo una 
nobleza extraordinaria y me 
permitió soltarme a torear 
como siento.  
 
     Luego vino Polaciones y, al 
final has ido, tarde tras tarde, 
consiguiendo ese nivel tan alto. 
Este año ha habido mucha 
regularidad. Me han embestido 
más los toros y los he matado 
mejor también. He cuajado a 
más tipos de animales 
distintos. Las de Polaciones 
fueron cuatro orejas de dos 
toros diferentes, en una zona 
como es Cantabria, que tanto 
me quieren y que les debo. 
Estoy muy contento de que me 
puedan ver crecer año tras año. 
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     Y llegó Salamanca, con el 
mejor final de temporada 
posible. ¿Eres consciente de que 
puede quedar para el recuerdo 
esa tarde con la corrida de 
Galache? Ha sido la tarde que ha 
marcado la temporada. La 
apuesta del maestro Morante por
la corrida hizo que se creara un 
halo mágico entorno a ella y los 
que estuvimos en la plaza, 
afortunado yo por vivirlo, así lo 
sentimos. Sensaciones y 
emociones que no se suelen vivir 
todos los días. Tanto el público
como los toreros creo que 
tuvieron una conexión y 
sensibilidad muy grandes. Algo 
casi inexplicable. 

     Reafirmaste todo en tu segunda tarde con una oreja de mucho 
peso. Era una apuesta volver a Salamanca. Al final, lo difícil es 
que salga una tarde como la de Galache y volver era arriesgado 
porque era muy complicado alcanzar esas cotas pero, creo que los 
toreros, estamos para eso. Cuando uno quiere hacer algo 
importante no puede decir que no a ese tipo de retos y pude 
enseñar otra versión, que sí que hacía falta que la gente viera. 
Demostrar que tengo mi amor propio y quiero ser alguien 
importante en lo que hago. 
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    La afición está deseando verte confirmar y vemos que estas en 
un punto idóneo para ello. Pues sí, la verdad es que es algo que no 
he tenido prisa pero, ahora sí, es algo que me inquieta y me 
ilusiona mucho. Me veo que es el momento perfecto. Vengo de una 
temporada muy positiva y con la moral alta. Delante de la cara de 
los toros veo que salen cosas muy parecidas a las que quiero hacer 
y, la verdad, es que me ilusiona para la próxima temporada y, ojalá, 
se concrete todo y pueda ser.
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   Imagino que este será un invierno ilusionante y prometedor de 
cara a las expectativas que tienes puestas en el año que viene. La 
verdad es que siempre he tratado de crecer como torero, hasta los 
años más a la contra. Este año seguiré con esta idea. Sí que tienes
razón que con una una motivación especial. Viendo el cariño de 
los aficionados haces que te levantes con más ganas todos los 
días. Esa motivación tampoco la perdí años anteriores, lo que ha 
hecho posible que siga esa llama encendida. Por suerte, hago 
bastante campo y, gran parte de todo esto, se lo debo a los 
ganaderos que me abren sus casas y me permiten seguir 
creciendo día a día.
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   Cada tarde ha sido una reivindicación de toreo puro castellano. 
Torero capaz de arrastrar detrás suyo a un gran número de 
partidarios porque, sin duda, su toreo de trazo profundo y de 
gran calidad es un disfrute para los sentidos y sentimientos, lo
que hace que quieras volver a verlo la siguiente tarde. La 
próxima temporada, por méritos ganados en la plaza y por la 
ilusión que ha despertado entre la afición, debería estar en las 
ferias, porque es un torero que puede encajar perfectamente en 
muchos tipos de carteles y ser capaz de que su nombre y toreo 
ocupe el lugar en el merece estar. 
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"Quiero ser un buen 
torero y me valió 
mucho interiormente 
ver que era capaz".

15



TOROS DE BRAZUELAS
   "NOBLEZA Y CALIDAD"

     Visitamos El Refugio, una preciosa finca, muy bien 
cuidada,    situada en Alcazarén una cercana localidad de 
Valladolid, donde pasta la ganadería de toros de Brazuelas. Con 
amplios prados y con el paraje tan singular de nuestros campos, 
un apasionado del campo y del caballo como es Jesús Pérez 
Carbonero, nos recibe en su casa donde nos encontramos a un 
hombre cercano y amable. El cual agradecemos el gran trato que 
nos concedió.  

     De encaste puro Domecq, la 
ganadería la forman vacas de 
la Palmosilla, Montecillo, el 
Torreón, Algarra y Vellosino, 
con sementales de la misma 
línea, ya sacados en la casa. 
Jesús cría un tipo de toro con 
unas hechuras perfectas para 
embestir, bien proporcionados 
y armónicos pero, con la 
seriedad del toro. Tienen cara 
pero no son descarados ni 
ofensivos.
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     En nuestro reportaje 
podemos comprobar las 
hechuras tanto de las madres 
como de todos los machos. Un 
ganadero que a base de una 
gran afición y conocimiento 
del toro, ha conseguido un 
tipo de animal muy del 
interés del aficionado y de la 
exigencia que hoy pide el 
toreo. Un toro bravo con 
duración y repetición, que 
junto a la clase, calidad y 
nobleza, hace de él un seguro 
para el espectáculo. Los 
resultados en la selección, 
cría y manejo, están siendo 
más que evidentes. 
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     Jesús ha conseguido un toro 
para cualquier tipo de plaza y, 
prueba de ello, ha sido esta
temporada, en la que esta 
ganadería lidió su primera corrida 
de toros. Fue en Roa de Duero, 
extraordinaria sería la palabra 
para definir el conjunto de la 
corrida. Seis orejas cortadas que, 
pudieron ser más por el mal uso de 
las espadas, dos toros dieron la 
vuelta al ruedo y el mayoral a 
hombros. Esta ganadería dio la 
sensación de que podría estar en 
muchas ferias.
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     Coincidencias del destino, 
ese mismo día, lidia otra gran 
novillada con picadores en 
Almorox, Toledo, con un 
resultado tan serio como 
cuatro orejas y vuelta la ruedo 
al quinto de la tarde. Dos 
festejos que han propinado 
que sea una ganadería que 
está en boca de muchos 
aficionados.
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   Tanto profesionales como administración, 
además de los citados aficionados, tenemos 
que apoyar a estos ganaderos como Jesús 
que apuestan, en tiempos tan difíciles, por 
el toreo.    Muestran el amor, dedicación y 
buena parte su vida a criar ese toro, con el 
que el torero pueda expresar en plenitud su 
forma de concebir el toreo y los aficionados 
disfrutar de la obra mágica que supone ver 
a un toro bravo embestir de tal manera. 
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    Una ganadería que cumple perfectamente con el viejo refrán, 
que dice que "en las ganaderías, los toros, se parecen a sus 
dueños"; aquí lo comprobamos: nobleza, calidad e ilusión son 
marcas de la casa.
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JUAN PÉREZ MARCIEL
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     Natural de la vallisoletana localidad de Nava del Rey, se 
aficionó muy pronto acudiendo a los festejos de su tierra pero, 
sería por su primo Curro Marciel (un novillero muy interesante y 
un gran profesional cuando decidió hacerse banderillero), por 
quien decidiría firmemente ser torero. El primer día que se puso 
delante de un animal ya demostró que valor y ganas no le iban a 
faltar a este torero. Juan recuerda con cariño el examen 
comprometido que le puso su primo Curro. Una retienta con dos 
vacas viejas en la finca de Javier Bastida, picador de toros 
tordesillano. Estoquearía su primer novillo en un festival en 
Tordesillas con un animal de la ganadería de Agustínez.  

   

"FIEL AL CORTE 
CASTELLANO"

     Primero fue alumno de la 
Escuela Taurina de Medina de 
Rioseco y tras su paso y 
clasificación como finalista en 
el Bolsín Taurino de Ciudad 
Rodrigo le propondrían ingresar 
en la Escuela Taurina de 
Salamanca. Aquí debuta vestido 
de luces un 11 de agosto de 2018 
en Saucelles cortando dos orejas 
a un novillo de Valrubio.
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   Esta temporada ha llegado su 
debut con picadores. Tras 
varios años confirmando que 
estaba preparado para ello, una 
novillada de Domingo López 
Chaves y de Espioja en Nava 
del Rey cortando cuatro orejas, 
sirvió para subir de escalafón 
de manera ilusionante y más 
que prometedora. Sensación 
muy buena la que dejó Juan 
con un corte de torero muy 
bueno y valor para arrear y no 
dejarse ganar la partida.  

     El joven torero Juan Pérez 
Marciel, nos concede muy 
amablemente una entrevista.  
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   Juan, un día bonito e importante el de 
tu debut en Nava del Rey. Sí, la verdad, 
es que fue un día bonito rodeado de mi 
gente y mi cuadrilla, llevábamos todo el 
año juntos entrenando y yendo al 
campo. Era el sueño de cualquier 
novillero sin caballos y, hacerlo en tu 
pueblo y que saliera todo tan bien, tan 
redondo, es muy difícil. 
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     Era el momento de debutar. Llegabas bien, en un punto muy 
bueno y después de dos temporadas confirmándolo. Sí, así lo 
vimos todos. Fue una decisión no sólo mía y de Curro, sino que la 
cuadrilla también lo vio y creíamos que era el momento adecuado. 
Sobre todo agradecer al ayuntamiento que nos dio esa oportunidad 
y tiró adelante con ello. 
 
     Tu primo Curro es una figura muy importante para ti, tanto a 
nivel personal como profesional. Sí, fundamental. La verdad que 
son todo alabanzas para él. Me ha enseñado casi todo y me ha 
inculcado los valores de esta profesión y ahí vamos los dos de la 
mano intentando hacerlo  mejor cada tarde.
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     Qué cosas positivas te ha aportado la Escuela de Medina de 
Rioseco y la Escuela de Salamanca. La Escuela de Medina de 
Rioseco me aportó mucho, el toreo de salón fundamentalmente. Yo 
llegué con lo básico y tuve la suerte de encontrarme allí a Raúl 
Alonso que me inculcó a echarle gusto, poniéndole personalidad a
todo lo que hacía. Me enseñó que no era sólo pegarle 
muletazos,  había que llegar a la gente con el alma cuando toreas. 
Y, por supuesto, el Chaca, que le tengo muchísimo cariño y él me 
enseñó la frescura con el capote y esas formas de echar los vuelos 
que son únicos en él. Y la Escuela Taurina de Salamanca me ha 
dado todo el oficio. Gracias a ellos he hecho mucho campo y 
bastantes novilladas. Me curtí y pude disfrutar mucho de estar con 
esos grandes profesionales.  
 
   El año pasado tuviste dos tardes importantes en el circuito que te 
valieron para darte a conocer a mucha gente. Sobre todo quise de-

mostrar que estaba preparado. Soy una 
persona bastante ambiciosa que tiene 
ganas y que me gusta estar siempre a 
la altura de las circunstancias. La 
primera tarde fue muy bonita y la 
semifinal llegué un poco más 
presionado. Pero sí pude dejar un sello 
de lo que quiero ser y como quiero 
realizar el toreo. No lo redondeé con la 
espada pero, creo que se vio actitud y 
ganas. 
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     Este año ya vino Badajoz, prueba importante y fuerte que, 
también sirvió, para rectificar todo lo visto en el circuito y 
demostrar que estabas preparado para el utrero. Fue un día de 
los de disfrutarlo mucho aunque no me clasificara. Tener la 
oportunidad de matar a ese toro, de esa ganadería, en esa plaza y, 
sobre todo, por el circuito, fue muy importante para mi.  

  ¿Cómo afrontas esta nueva etapa? Con muchísima ilusión y 
ganas. Preparado para que suene el teléfono y poder demostrar 
todo lo que puedo dar. Quiero que cuando salga el malo poder 
estar por encima y al bueno  demostrar que también se torearle.
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     Siempre has apostado por un toreo clásico castellano, muy 
inspirado y que nos recuerda a grandes toreros como Andrés 
Vazquez, José Ignacio Sánchez o Raúl Alonso. Sí, es el corte de 
torero que siento y me gusta. Ahora, por ejemplo, me fijo mucho 
en Diego Urdiales. Me encanta ese concepto de llevarlos largos 
pero enroscados atrás y sentirlos pasar cerca. No te lo permiten 

todos los animales 
pero, siempre que 
me dejan, intento 
expresarme así 
que, al fin y al cabo, 
es un toreo que 
nunca va a 
cambiar y siempre 
va a llegar a todo el 
mundo.
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     Juan posee un claro sello castellano. Torero que maneja los 
trastos con suavidad y mucha cadencia y armonía en el trazo de 
sus muletazos. Novillero variado y entregado que siempre busca 
el toreo bueno pero que, cuando no lo permite, también es capaz 
de pasar la línea. Está preparado para el utrero y estamos 
seguros que el volumen y sus embestidas harán crecer y ganar a 
su toreo todavía más. Seguro que pronto va a ser uno de los 
toreros importantes para nuestra comunidad. No se lo pierdan si 
tienen la ocasión de verlo. 
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"Quiero que 
cuando salga el 
malo poder estar 
por encima y al 
bueno  demostrar 
que también se 
torearle".



SAÚL SANZ
"EL FUTURO SEGOVIANO"

   La afición de este joven novillero nacido en Cantalejo, Segovia, le 
viene desde bien pequeño. De la mano de su abuelo acudía a todos 
los festejos que se celebraban en su localidad y pueblos vecinos. 
Una zona en la que la cultura del toro está arraigada en lo más 
profundo de su historia. 

   Vería por primera vez la cara a 
los animales en una excursión 
que organiza la Asociación 
Taurina de la localidad 
segoviana. En la ganadería de 
Fernando Guzmán el toreo le 
terminó de conquistar desde ese 
mismo instante.
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     Tras varias visitas al campo, 
acudiendo a la tapia como 
aficionado, deciden en 2018 dar 
un paso más para alcanzar sus 
metas. Entra a formar parte de 
la Escuela Taurina de 
Salamanca, un esfuerzo que el 
joven Saúl no dudó en 
realizarlo. Gracias a la excelente 
labor de esta entidad con los 
novilleros, este torero, consigue 
ir creciendo y desarrollando su 
personalidad y carácter a la 
hora de interpretar el toreo. 
     La intensa preparación en el 
campo hace que sea posible su 
presentación ante sus paisanos 
como becerrista el 16 de agosto 
de 2019. Tarde especial y soñada 
para todos. Cuatro orejas y un 
rabo paseó de los novillos de 
Casa de la Bubilla. Sorprendió la 
actuación de Saúl que consiguió 
despertar la afición de muchos 
de los aficionados que pudieron 
ver un toreo que ya marcaba
una línea de toreo clásico y 
personal.
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   El fatídico 2020 sólo le permitió hacer le paseíllo dos tardes pero, 
sirvieron para ver el gran avance que había conseguido. 
Asentándose en sus formas y con una gran evolución técnica a 
pesar de llevar tan poco tiempo.  
 
     El 3 de octubre se vestiría por primera vez de luces en Maello, 
Ávila. Enfundado un terno rosa palo y oro en el Primer Circuito de 
Novilladas sin caballos de Castilla y León. Día importante para 
Saúl viendo cumplir uno de sus sueños como era el vestirse de 
torero. 
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     Estoquea una novillada 
de Los Lastrones y Antonio 
Palla cortando dos orejas 
dando una gran tarde y 
estando a un nivel difícil 
de llegar en un día de tal 
compromiso para este 
novillero. Destacando su 
sincera y rotunda faena al 
de Palla, animal que exigió 
tanto como dio en sus 
embestidas. 
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     Su segundo paseíllo lo 
haría en Villoria paseando 
una oreja en las clases 
celebradas con motivo de 
Salamac 2020. Estas dos 
actuaciones sirvieron para 
que su nombre empezara a 
circular con más fuerza y 
convertirse en uno de los 
alumnos con mayor 
proyección de cara a la 
próxima temporada.  
 
   Este 2021, tras el paso de 
un invierno intenso, nos 
encontramos con un torero 
mucho más    asentado y 
encajado que ha ganado 
en profundidad y torería a 
la hora de estar por la 
plaza. Se ha podido 
comprobar en sus siete 
paseíllos. Turégano abrió 
el camino este año 
cortando dos orejas. 
Vendrían también Zar-
zuela del Pinar y Ayllón, 
ambos en Segovia. 
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     Tras la buena actuación del primer certamen, participa en el 
circuito de este año. Convirtiéndose desde su primera actuación, en 
Gavilanes (Ávila), en uno de los nombres propios de este circuito. 
Corta dos orejas refrendando las buenas condiciones de este 
novillero. Se clasifica para la finales y no falla tampoco. En Sala de 
los Infantes corta dos orejas a un buen novillo de El Collado lidiado 
en primer lugar y la espada privó de pasear más orejas en el cuarto 
novillo. 
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     Tarde de responsa-
bilidad la que vivió en 
Cantalejo el 18 de agosto 
ante sus vecinos. Con una 
novillada de El Tajo y La 
Reina pudimos ver un 
novillero entregado y que 
podía mucho más a los 
animales para luego 
torearlos con la calidad 
que lo hizo. Otras dos 
orejas en una tarde 
completa de principio a 
fin. Acabaría el año en la 
Glorieta de Salamanca 
volviendo a participar en 
Salamac. recogiendo una 
fuerte ovación de la 
afición charra.  

     Una temporada de rodaje que le ha servido a Saúl para ir 
asentando unos buenos cimientos en su caminar y que estamos 
seguros que puede ser uno de los novilleros que llame la atención 
la próxima temporada. Hablamos de un novillero que quiere y 
puede ser torero y que, a medida que vaya toreando más, ganará 
en su toreo. Ese toreo clásico castellano que busca torear 
despacio y profundo. Apoyemos a estos novilleros que son tan 
necesarios para nuestro futuro. SUERTE SAÚL. 
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FRAN SÁNCHEZ
"LA PIEZA CLAVE EN UNA 

CUADRILLA"
     Natural de Salamanca y criado en la finca 
de Linejo, donde pastan los toros de la 
ganadería de Montalvo, allí vivió 18 años. 
Fran viene de una familia de grandes 
profesionales del toro: su padre Miguel, 
mayoral de dicha ganadería durante 40 años, 
su hermano Manolo gran banderillero de 
nuestra tierra y Miguel mozo de espadas. A 
Fran siempre le inculcaron la afición y el 
manejo de los trastos. Desde los tres años se 
ha puesto delante en el campo pero, siempre 
ha sabido que, ese no era su camino.
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   Empezaría todo acudiendo de manera provisional ayudando a su 
hermano, sin plantearse nada seriamente. Un festival en La 
Glorieta en 2012, le terminó de convencer que era su vida. Se 
curtió como ayuda y fue conociendo los entresijos de la profesión. 
Muchos fueron los toreros que empezaron a confiar en él, como 
ayuda de mozo de espadas. Empezó con Carlos Navarro, Leandro 
y Juan Diego. Ya con Manolo Vanegas y Guillermo Valencia 
empezaría a ejercer como mozo de espadas para después 
continuar con Leo Valadez y David Salvador. Rápidamente 
empezó a ir con los alumnos de Escuela.
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     En la actualidad está a las 
órdenes de Valentín Hoyos, 
José Manuel Serrano e 
Ismael Martín. Dos personas 
referentes y a los cuales les 
debe parte de lo que es hoy 
en día son, su hermano y Titi 
Campillo, dos grandísimos 
mozos de espadas de nuestra 
comunidad. Fran se ha con-
vertido en un gran 
profesional que aporta: tran-
quilidad, confianza y un 
oficio conocido al dedillo. 
Todo esto le hacen ser opor-
tuno y cuidar todos los 
detalles tanto dentro como 
fuera de la plaza.

     Nos concede amablemente esta entrevista en la que conocemos 
un poco más los entresijos de esta profesión. 
  
   Mozo de espadas es una de las profesiones del toreo más bonitas 
donde las haya. Es una parte imprescindible en el engranaje de 
todo. Desde ser la mano derecha del torero a que esté todo bien 
organizado y planteado; los trajes y los trastos que estén siempre a 
punto y luego, la parte más bonita que es, vivir el respeto y miedo 
con tu matador. Es lo más intimo y lo que más te aporta. 
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     Un trabajo Fran que, 
aunque no se vea, 
comienza mucho antes, 
cuando te dan la fecha 
del festejo. Siempre 
intentas estar a 
disposición de lo que se 
necesite; arreglar o 
preparar algo para ir al 
campo, ir al sastre si 
hace falta, entre otras 
muchas cosas. El festejo 
comienza para nosotros 
desde que mandas el 
contrato, hasta que 
cuelgas el vestido en la 
percha el día siguiente 
cuando está ya limpio. Es 
un trabajo continuo y que 
no se ve. 
  

     Decir torero y su mozo de espadas es casi como hablar de uno 
sólo. Sí, desde el momento que te llama un matador te haces una 
parte muy importante para él. Tienes que luchar por sus intereses y 
por que esté lo más a gusto posible. Que vaya todo rodado y que él 
no se tenga que preocupar por nada salvo de torear. Todo empieza 
como una relación laboral pero, rápido, es una relación familiar. Al 
final se comparten momentos muy especiales.
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        Incluso en la parte más dura. 
Ahí tienes que ser tu el fuerte por 
él. Exactamente, estás en todos los 
momentos: los buenos y los malos. 
También hay que hacer un poco de 
psicólogo. Hasta cuando no salen 
las cosas, hay que sacar el lado 
positivo e intentar subir el ánimo. 
En los percances al final somos los 
que estamos ahí y vemos el 
sufrimiento y lo que cuesta.
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    Cuál es el sitio más 
peculiar en el que has 
vestido a un torero. 
Hay muchos sitios 
raros, por ejemplo, con 
la escuela en 
Villarinos, antes nos 
dejaban un cuarto que 
era la oficina de 
turismo. La cuestión, 
es que daba el sol todo 
el día. Así que te 
puedes imaginar, 
como diez toreros se 
vestían ahí al mismo 
tiempo. También en 
vestuarios de pisci-
nas. 
  
     
   

     Dime alguno de los momentos emocionantes que se te hayan 
quedado grabados en una plaza de toros. Te diría muchos pero, mi 
debut en Madrid con Leandro, que cortó una oreja, fue muy 
emocionante para mí. Otro fue la alternativa de Vanegas que, 
después de todo lo que habíamos luchado y él sufrido para ello, fue 
importantísimo. Un día que me marcó mucho fue yendo con 
Jiménez Fortes, cuando volvió  a Vitigudino después de la cornada 
tan fuerte. Ese día que, desde que llegué a la plaza tuve el vello de 
punta. Fue un día muy bonito  y emocionante, volver a verlo allí y 
torear de aquella manera.
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   Qué le pedimos a la temporada que viene. Pues, en general, que 
vuelva todo a la normalidad, que coja todo ritmo, que se den los 
máximos festejos posibles y, por supuesto, éxitos para los toreros 
que confían en mí. Seguro que va a ser buen año. 
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"La parte más 
bonita es, vivir el 
respeto y miedo 
con tu matador".
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GUILLERMO ALONSO
"PREPARADO PARA LA PELEA"

     Natural de Venta de 
Baños, Palencia, este 
joven de 15 años está 
dando mucho de que 
hablar en estos primeros 
pasos en el toreo. 
Alumno de la Escuela 
Taurina de Palencia 
cada actuación este año 
le ha valido para 
demostrar su compro-
miso, afición y ganas de 
ser torero.
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   Esta ha sido su primera temporada, compitiendo en certámenes y
clases prácticas y su evolución ha sido clara y muy positiva. 
Aficionado desde pequeño y siempre con su tío José María acudía 
a ver toros a la plaza palentina de los Campos Góticos. Sus 
primeros pasos los dio en la Escuela Taurina de Medina de Rioseco, 
donde también tuvo la ocasión de torear por primera vez. Sería a la 
temprana edad de 9 años, en la ganadería del reconocido taurino 
don Simón Caminero, cuando entra a formar parte de la Escuela 
Taurina de Palencia. Consigue desde el principio llamar la atención 
de los profesores, asimilando rápido el toreo y demostrando las 
ganas y el querer dedicarse a esta profesión.
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`  El gran rendimiento que está consiguiendo la escuela con sus 
alumnos es realmente notorio. Con Guillermo lo pudimos 
empezar a comprobar a primeros de esta temporada en el 
Bolsín de Medina de Rioseco y después quedando segundo 
clasificado en el Certamen Villa de Ampudia en una reñida e 
igualada final marcando un toreo entregado y roto.  
 
     En su plaza de Palencia el 6 de junio de 2021, estoquearía su 
primer becerro. Diez han sido las clases prácticas en las que ha 
participado Guillermo destacando varias, como la citada en 
Palencia, Bodonal de la Sierra, Dueñas u Olmedo.
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   Para la próxima temporada,  ya con 
los 16 años, va a ser una de las 
sorpresas con las condiciones tan 
buenas que posee. Tiene valor y 
carácter además de intentar torear 
largo y sobre todo muy por abajo. 
Algo que le sirve para poder mucho 
con los animales y marcar una 
especial emoción a la hora de 
interpretar el toreo. Se llama 
Guillermo Alonso y estén atentos que 
viene pidiendo sitio.
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SALVADOR 
HERRERO

"el temple en 
sus manos"

     Criado en el toreo, en sus 
valores, este joven salmantino de 
16 años desciende de una de las 
familias de toreros a caballo de 
las que podemos presumir y estar 
orgullosos. Grandísimos picado-
res de toros su abuelo Salvador, 
su tío Mario y su padre Miguel 
Ángel Herrero.  

   Salvador, a los 13 años, toreó su 
primera becerra en la ganadería 
de Hermanos Martín Gallego. 
Pero, son las sensaciones que 
este joven siente un día delante 
de una becerra de José Cruz
cuando toma la firme decisión de 
querer ser torero. Entra a formar 
parte de la Escuela Taurina a 
inicios del curso pasado 
demostrando una tremenda 
afición y facilidad a la hora de 
manejar los trastos. Esto hace 
que pronto vaya al campo con la
escuela y se vean las buenas 
cualidades, casi innatas, que 
tiene este torero. 
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     Este año participó, con la 
escuela, en un tentadero 
público en Paredes de Nava y 
ya el 27 de agosto en 
Ataquines mató su primer 
becerro de la ganadería de 
Santa María de los 
Caballeros. Actuación seria y 
con argumentos sólidos la 
que tuvo Salvador. Desde el 
recibo capotero manejó los 
trastos con delicada suavidad 
y temple en una faena que 
caló rápido por su calidad y 
buscar siempre el toreo hasta 
detrás de la cintura. 
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   Emotivo y muy cantada por los aficionados y profesionales fue 
su presentación ante sus paisanos en la Glorieta en las clases 
prácticas de Salamac. Deslumbró el joven diestro en una 
actuación torerísima, con gusto y de mucho empaque. Desde el 
quite por chicuelinas al novillo anterior en el que presentó sus 
credenciales hasta su faena a un bravo y buen novillo de Ignacio 
López Chaves cuajándolo de principio a fin. Cortó una oreja de 
gran importancia y dando una sensación tremenda para ser su 
segundo animal en la profesión.   
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     La ilusión junto con unas 
condiciones innatas para el 
toreo hacen que Salvador 
Herrero sea de una de las 
ilusiones de esta temporada 
2022. Busca siempre torear 
despacio y con cadencia, corte 
castellano en sus formas. 
Estamos seguros que el tiempo 
nos dará la razón pero, a día de 
hoy, es un joven que apetece 
mucho verlo y seguirlo. Todo 
ello lo ha conseguido en una 
temporada, algo más que para 
tener en cuenta.
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EL LARGO INVIERNO DE NUESTROS 
PROFESIONALES

     Con el final de la temporada y la llegada del frio, visto desde 
fuera, parece que el toreo se parase. La verdad es que para nuestros 
profesionales de cualquier rama de la tauromaquia comienza una 
etapa dura de sacrificio y llena de afición. Ésta es la llama que 
mantiene vivo y caliente el cuerpo y el alma. Ahí están entre 
nuestros toreros y banderilleros entrenando día tras día sin 
importar la climatología. Mérito para todos sin duda, mención 
especial la de aquellos que sin saber cuando se van a vestir de 
luces entrenan como si tuvieran la temporada hecha. Los 
ganaderos y    su mayorales cuidan con esmero y pasión a sus 
animales para que lleguen en plenitud a su cita en la plaza y, al 
igual que los toreros,    muchos de ellos sin saber cuando lidiaran. 
En definitiva, orgullosos de nuestras gente del toro que, no dudan 
en sacrificarse todo el año, por muchas razones pero, en especial, 
dos: el amor al toro y al toreo. 
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        S� quiere� aparecer e� nuestr� revist� est� e� e� siti� 
par� informart�. Ofrecem� l� garantí� d� t� espaci� 
reservad�.  
  
   

ANÚNCIATE
  T� espaci� publicitari� dentr� d� l� 

revist� � l� págin� web.

eltoreocastellan�@gmai�.co�

 
Contact� co� n�otr� si� compromis�.

Reseña�, festej� �  
 act� culturale�.

     S� quiere� qu� apar�c� t� reseñ�, t� pr�im� festej� � 
cualquier activida� relacionad� co� e� tore� sól� tiene� 
qu� ponert� e� contact� co� n�otr� � l� publicarem�. 
  
    Solicitan� má� informació� e� nuestr� corre�:
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https://eltoreocastellano.com/?wc-api=wc_stripe
https://www.instagram.com/eltoreocastellano/
https://twitter.com/CastellanoToreo


B

i
e
n

v
e
n

i
d

o
 
 

2
0

2
2

A

d

i
o
s
 
 

2
0

2
1


